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　　第５回 櫛田川自然再生推進会議 議事概要 

日 時：令和 2 年 2 月 7 日（金） 10:00～11:40 

場 所：松阪公民館 

１．開 会 

２．挨 拶 （三重河川国道事務所長） 

３．委員紹介 

４．議 題 

(1)第４回櫛田川自然再生推進会議議事概要について

○第４回推進会議の議事概要について事務局から説明を行い、指摘事項を修正した上

で了承とされた。

指摘事項：アユが臭くて→アユがまずくて に修正（川島氏) 

〇推進会議について、以下の意見を頂いた。 

・区長が欠席しているが、自然再生計画についてアピールをしていく必要がある。（川 

島氏） 

→地域の皆様にご意見を頂いて、より良いものにしてきたいと思っており、委員

のあり方も含めて、地域の声を聞く場として会議を進めていけるように、多気

町、松阪市とも相談しながら、進めていきたい。

(2)令和元年度の取り組みについて

1)技術専門部会からの報告事項

①技術専門部会の開催概要

〇令和元年度に開催した技術専門部会の開催概要について説明を行った。

②自然再生モニタリング調査結果と課題（概要）

〇自然再生モニタリング調査結果と課題について説明を行った。

〇以下の意見、質問を頂いた。

・説明資料の内容については、このような形でぜひやっていただきたいが、再生

計画にもっと区長さん等を引き付けるようなことをしてもらいたい。（川島氏）

・水生生物調査の水質階級で汚い水と判定されている箇所があり、その後の実施

がないが、状況はどうなのか。確認が必要ではないか。（北村委員）

→昨今の夏場の高気温や高水位の影響により、安全の観点から実施できなかっ

たもの。水生生物調査の指標だけでは水質を評価できないと思うので、次回
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以降は、水質の状況や水生生物調査の内容・評価方法等についても、紹介で

きるように工夫したい。 

  →両郡橋はきれい。汚いことは一度もない。佐奈川 JR 橋上流は、田に水をため

るため、水がたまっている箇所である。３年ぐらい前からはそんなに汚い水

ではない。（川島氏） 

 ・現在、造成しているアクアイグニスの排水が佐奈川に流れることから、今後水

質等もしっかり調査を行っていただきたい。(田中委員) 

  →アクアイグニクスについては、平成 29 年 12 月に環境影響評価書が出ており、

水質のモニタリングを実施することになっているが、国土交通省でも管理区

間の状況は監視していきたいと考えている。地域の皆様も川の様子がおかし

いなと思われたら、連絡をいただきたい。 

  →アクアイグニクスは循環型のもので環境に配慮した施設を目指しており、今

後、計画等も紹介していきたい。多気町では環境省の基準に基づきモニタリ

ング調査を実施している。（高山委員） 

 ・推進会議ではアユの復活というのを目指しているので、排水にはアユ等の生物

的なモニタリングもできればと考える。（北村委員） 

 ・両郡橋のところに、大木２本が横になっており、台風がきたら危険と思う。伐 

採等の対応をお願いしたい。(川島氏) 

 

③地域連携専門部会 外来魚対策の取り組み 

 〇令和元年度に開催した外来魚対策コア会議の開催概要や櫛田川第一漁協のコク 

チバス駆除の取り組み、外来魚に関するモニタリング調査結果、他地域での駆 

除の取り組み事例等について説明を行った。 

〇以下の意見、質問を頂いた。 

 ・漁協の自発的なコクチバス駆除をしていただいているが、環境省でも生物多様

性保全推進支援事業があり、国土交通省、環境省と中部地方環境事務所と相談

しながら、漁協の取り組みを支援していくことができると考える。 

  →コクチバスについては、他の川の事例では急激に増加することにより生態系

を脅かすことが危惧され、地域の皆様にも取り組みも含めて理解いただける

ように進めていきたい。 

 ・リリース禁止についてもっと PR して、少しでも減らしてもらう取り組みをした

らどうか。（橋本氏） 

  →できるだけ皆さんにわかっていただけるような対策も検討していきたい。 

 

 

 



 3 

(3)今後の予定について 

〇R2 年度以降のモニタリング調査、外来魚対策の取り組み等、今後の予定について

説明を行った。 

(4)その他（情報提供・参考意見） 

 〇以下の情報提供・参考意見を頂いた。（川島氏） 

 ・佐奈川の 2017～2019 の３年間の状況について、写真を提供。 

 ・県の水質調査は大変だと思う。また、水質検査のことや魚のことなどを教えて

もらい、感謝している。 

 ・佐奈川の新橋より下流の樹木伐採とヨシの除去をお願いしたい。 

・佐奈川は土砂で 30％が埋もれていると思う。堤防は越水したら崩れるので地域

の方にはもっと意識をもってもらいたい。 

・排水について、バックウオーターに注意していただきたい。 

・「川をきれいに」というスローガンについて、川のどこをきれいにするのか。 

→川の内外、周辺をきれいにするということで、皆様の尽力もお願いしたい。 

 

５．閉  会 

 

 

 

 


